

La vente du journal catholique, *O Dia*, vient encore d'être suspendue à Lisbonne. Ce journal avait vivement protesté contre un scandale parlementaire, un vol de quelques millions commis par les ministres.

Pour étouffer le scandale, M. Machado a repris le système du haineux Alfonso Costa, franc-maçon notoire. Il a ordonné à la presse catholique de ne pas souffler mot de l'affaire.

O Dia, ayant parlé quand même, a été deux fois saisi.

Attendons-nous à voir de nouveau les journaux catholiques pillés par la tourbe gouvernementale et le directeur du *Dia* encore plongé dans la prison infecte d'où il vient de sortir.

Retour du patriarche. — Les catholiques de Lisbonne ont donné un bel exemple de courage, lors de la rentrée du patriarche après ses deux années de bannissement. Toute l'élite de la capitale se pressait autour du prélat persécuté.

Après le « Te Deum », chanté à la cathédrale, plusieurs milliers de personnes l'escortèrent dans les rues et défilèrent ensuite devant la maison louée par le vénérable patriarche, car son palais a été volé par le gouvernement ; il est installé dans une maison très vaste, où se trouvent aussi les bureaux de la curie épiscopale. Un riche catholique a bien voulu payer les meubles de tout l'appartement.

Le même enthousiasme a accompagné la rentrée de l'évêque à Porto, banni lui aussi depuis deux ans.

VARIÉTÉS

UNE PAGE DE BRUNETIÈRE

Qui donc reproche à la religion d'être trop ennuyeuse ?

Ceux qui ne la pratiquent pas.

Qui donc reproche à l'Église de réclamer la foi pour ses dogmes révélés ?

Ceux qui croient aux pires journaux et souvent aux plus ridicules superstitions.

Qui donc reproche à l'Église de rabaisser l'homme ?

Ceux qui revendiquent le singe pour père, le hasard pour maître, le plaisir pour règle, le néant pour fin.

Qui donc reproche à l'Église d'être une religion d'argent ?

Ceux qui la dépouillent de ses biens avec le plus de cynisme.

Qui donc reproche à l'Église d'être intolérante ?

Ceux qui ne permettent à personne d'avoir une autre opinion que la leur.

Qui donc reproche à l'Église d'être l'ennemie des lumières ?

Ceux qui, au mépris de la liberté, ont fermé les écoles catholiques, par crainte de la concurrence.

Qui donc reproche à l'Église d'être l'ennemie du peuple ?